

客論

地域支援コーディネーター

福永 栄子



宮崎県に移り住み、はや10年目を迎えたが、いつまでも変わらずに私の心をひきつけるものがある九州の山あいに暮らす人々の心の豊かさや感性、生活文化や伝統的な暮らし作法に、心からの感動を

直な反応をする村があるのかといふ、東京では有り得ない事実に驚いたのである。車が通り過ぎるまで笑顔で見送る中学生のいる村。その後、これは県内のあちこちで見かける風景だということを知る事になり、さらに驚いたのを覚えている。

暮らしだ案内人がいざなう旅

感じる。東京から移ってきて、間もないところ、一番、感動したのは西米良村の温泉近くの中学校の前を車で通り過ぎたときであった。これまで楽しげに話していた生徒たちが一斉に振り向き、帽子をとり、あいさつをした。小学生ではなく中学生たちがこんなに素

接待を受けた。このように県内各地には、今、日本で忘れ去られようとしている日本人の暮らしの美しい生活の知恵がたくさん残っている。そして、実際に旅人に感動を与えるのは、こうした暮らしの景観ではないかと思っている。だから、旅人を誘致するのに、あえて都会のまねごとは必要ない。地元の人との温かい交流こ

取り入れることもできるし、知りたいことは本や新聞で入手できたり教える「観光案内」よりも、自分の集落に愛着を持っている地元の人が、友や親せきをもてなすために、旅人を誘致するのに、あえて都会のまねごとは必要ない。地元の人との温かい交流こ

取り入れることもできるし、知りたいことは本や新聞で入手できたり教える「観光案内」よりも、自分の集落に愛着を持っている地域の人が、友や親せきをもてなすために、旅人を誘致するのに、あえて都会のまねごとは必要ない。地元の人との温かい交流こ

の故郷・東郷を抜ける国道を走っている。名栗落でお大師さんの祭りをされているのに気がついた。

大人もすばらしい。4月、牧水そ、都會にはない感動をもたらす。現在、多くの市町村で観光案内ボランティアを養成しているようだが、方法を誤るとたいへんもつたない気がする。観光名所や史跡、文化を案内されることに、旅人は飽き始めており、少なくとも受け、そのもてなしの素朴な温かさに感動した。平家祭りの日、神話街道を走っていると、水神様のところで、集落の人々から水の

取り入れることもできるし、知りたいことは本や新聞で入手できたり教える「観光案内」よりも、自分の集落に愛着を持っている地域の人が、友や親せきをもてなすために、旅人を誘致するのに、あえて都会のまねごとは必要ない。地元の人との温かい交流こ

取り入れることもできるし、知りたいことは本や新聞で入手できたり教える「観光案内」よりも、自分の集落に愛着を持っている地域の人が、友や親せきをもてなすために、旅人を誘致するのに、あえて都会のまねごとは必要ない。地元の人との温かい交流こ

取り入れることもできるし、知りたいことは本や新聞で入手できたり教える「観光案内」よりも、自分の集落に愛着を持っている地域の人が、友や親せきをもてなすために、旅人を誘致するのに、あえて都会のまねごとは必要ない。地元の人との温かい交流こ

取り入れることもできるし、知りたいことは本や新聞で入手できたり教える「観光案内」よりも、自分の集落に愛着を持っている地域の人が、友や親せきをもてなすために、旅人を誘致するのに、あえて都会のまねごとは必要ない。地元の人との温かい交流こ